

Bourges, le 4 novembre 2020

*A l'attention des prêtres et diacres du diocèse*

Chers Amis,

Alors qu'une succession d'attentats frappe l'Europe, je prie avec vous pour la Paix. Nous traversons une grave crise de société, de son unité sociale, sanitaire, économique, internationale. Cette crise va durer et il est important de prendre en compte ses conséquences dans nos communautés, dans nos actions de solidarités et dans l'annonce du Christ. Il est important que nous percevions la situation que nous traversons comme l'expression d'une attente du Christ.

Alors qu'un nouveau temps de confinement a commencé, je sais combien il va être difficile pour certains d'entre nous. Aussi, je me permets de vous inciter à savoir vous retrouver pour un repas ou pour la célébration eucharistique. Celle-ci est possible « porte fermée » avec un ou deux paroissiens habitant à proximité. Avec le Père Eric Vinçon, nous essaierons de passer vous voir dans chaque doyenné.

Devant les questions sociales qui se posent, je vous ai invité, il y a quelques mois, à créer dans chaque paroisse (ou au niveau d'un doyenné) des conseils de fraternité. Ces conseils visent à mettre en synergie tous ceux qui travaillent au bien de leurs frères et sœurs par le service évangélique des malades, le Secours Catholique, le soutien envers ceux qui sont dans la solitude, la migration, le soutien alimentaire ou l'aide au devoir. Peu importe s'ils travaillent à partir de telle ou telle association. Il est bon que chacun se retrouve avec tous. Il me semble aussi important que ce service du prochain trouve sa force et sa célébration dans les célébrations eucharistiques dominicales de nos paroisses. La fraternité dans nos communautés ne sont pas seulement l'expression d'une générosité mais aussi celle de de notre relation avec le Christ qui se donne en nourriture.

Pour nos paroissiens, la situation « du confinement du culte » est difficile. L'Eglise catholique de France en la personne de son président a déposé un recours auprès du Conseil d'État afin d'obtenir une réouverture. Cela était rendu nécessaire car ce n'est pas à un gouvernement de régir le culte dans ses différents actes liturgiques. Cependant, dès maintenant, il est bon de permettre aux fidèles de bénéficier des droits qu'ils ont malgré le confinement vis-à-vis de la pratique de leur religion. Il faut insister sur le fait que les lieux de culte peuvent être ouverts : il est bon qu'ils y aillent prier. Des temps d'adoration peuvent être mis en place. Tout ce qui est prière personnelle est possible. Les rencontres avec vous sont possibles soit par le biais de permanences, soit par des rendez-vous. Il est important de se rappeler que les obsèques peuvent être célébrées normalement (maximum 30 personnes), les mariages (6 personnes).

Il semble que le catéchisme en paroisse ne puisse pas reprendre avec la présence de chacun. Je travaille avec l'enseignement catholique pour envisager une collaboration permettant une continuité pour quelques-uns.

En ce qui concerne la communion eucharistique, pour ceux d'entre vous qui seriez d'accord avec ma proposition, je vous propose que les paroissiens qui le souhaitent puissent le samedi ou le dimanche rejoindre une église proche de chez eux pour y recevoir la communion en dehors de la célébration mais, par exemple, avec un temps d'adoration. Des laïcs peuvent être délégués pour cela dans les églises éloignées.

Les messes de semaine sur notre chaîne YouTube et sur notre site ont repris à 9h15 et à 11h sur RCF en Berry.

La messe dominicale sera diffusée à 10h15 sur RCF et 10h30 sur notre chaîne.

Afin que vous puissiez garder un lien direct avec vos paroissiens, des outils sont à votre disposition permettant l'envoi de mails, des vidéos, visioconférences... Si vous le souhaitez, je vous invite à revenir vers le service de Communication :

communication@diocese-bourges.org - 06 42 19 63 67

En fonction des circonstances, nous vous partagerons des propositions pour le temps de l'Avent.

Nous espérons que ce confinement du culte sera le plus bref possible mais la situation sanitaire est préoccupante.

Dans l'attente de nous retrouver, je vous assure de ma prière et de mon amitié.

*Avec mon amitié  
A bientôt*

+Jérôme BEAU  
ARCHEVEQUE DE BOURGES

